



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

**UNIDAD: 4**

**SEMESTRE: 3°**

**TEMA :MORDEDURA POR HUMANO**

**DR: Samuel Esau Fonseca**

**ALUMNO: Carlos Manuel Lázaro Vicente**

**TUXTLA GUTIERREZ CHIAPAS 19/12/20**

Una mordedura humana puede romper, perforar o rasgar la piel. Las mordeduras que rompen la piel pueden ser muy graves debido al riesgo para infección.

Las mordeduras humanas pueden ocurrir de dos maneras:

- Si alguien lo muerde
- Si su mano entra en contacto con los dientes de una persona y rompe la piel, como por ejemplo durante una pelea a puños

Las mordeduras son muy comunes entre los niños pequeños. Los niños muerden a menudo para expresar enojo u otros sentimientos negativos.

Es más probable que los varones entre 10 y 34 años de edad sean víctimas de mordeduras humanas.

Las mordeduras humanas pueden ser más peligrosas que las de animales. Ciertos microbios en algunas bocas humanas pueden causar infecciones difíciles de tratar. Usted también puede contraer ciertas enfermedades a raíz de una mordedura humana, como el **VIH/sida, la hepatitis B o hepatitis C.**

Los síntomas por mordeduras van desde leves hasta graves, incluyendo:

- Rupturas o cortaduras mayores en la piel, con o sin sangrado
- Hematomas (decoloración de la piel)
- Lesiones por aplastamiento que pueden causar desgarros tisulares graves y formación de cicatrices
- Heridas punzantes
- Lesiones de tendones o articulaciones que resultan en disminución de la movilidad y funcionamiento del tejido lesionado

- Detenga el sangrado de la herida aplicando presión directa con un paño limpio y seco.
- Lave la herida. Utilice un jabón suave y agua corriente caliente. Enjuague la mordedura durante 3 a 5 minutos.
- Aplique un ungüento antibacterial a la herida. Esto puede ayudar a reducir las probabilidades de infección.
- Coloque un vendaje estéril y seco.
- Si la mordedura es en el cuello, la cabeza, la cara, la mano, los dedos de la mano, o los pies, llame al proveedor de inmediato.

Las complicaciones a raíz de heridas por mordeduras incluyen:

- Una infección que se disemina rápidamente
- Daño a tendones o articulaciones

Es más probable que una mordedura humana se infecte en las personas que tienen:

- Sistemas inmunitarios debilitados debido a medicamentos o enfermedad
- Diabetes
- Enfermedad arterial periférica (arterioesclerosis o circulación deficiente)

Las infecciones por mordeduras humanas por lo general son mixtas, incluyendo aerobios, como p.e. *S. aureus*, *Streptococcus*, y *Eikenella corrodens*, así como múltiples anaerobios tales como *Fusobacterium*, *Peptostreptococcus*, *Prevotella* y *Porphyromonas spp.* La localización más frecuente es en manos, cara y cuello. *Eikenella corrodens* es resistente a cefalosporinas de primera generación, macrólidos, clindamicina y aminoglucósidos. Por ello, el tratamiento se realiza con amoxicilina más ácido clavulánico, ampicilina-sulbactam o ertapenem. En caso de

alergia a penicilinas, puedes indicar una quinolona como ciprofloxacino o levofloxacino más metronidazol o moxifloxacino en monoterapia.

**BIBLIOGRAFIA:**

Clínica Infectológica II – Hospital Nacional de Clínicas – Hospital Nacional de Clínicas (unc.edu.ar)